

Profil **Kanada**



Jahrgang 1, Nr. 17

4. September 1974

Ottawa, Kanada

Neue Erklärung über die Atlantischen Beziehungen, S. 1

Die NATO und die Welt, S. 4

25 Jahre NATO: Wünsche beim Anschneiden des Geburtstagskuchens, S. 5

Wissenschaftliche Forschungsstipendien der NATO, S. 6

Tagung der NATO-Kommission für Wissenschaftsfragen, S. 6

Kanadische Bundesfilmstelle erhielt Preis in Cannes, S. 7

Neubraunschweig ist hinter den Rauchern her, S. 7

Neue Erklärung über die Atlantischen Beziehungen in Ottawa gebilligt

Die Minister der 15 Mitgliedstaaten des Nordatlantischen Bündnisses, die am 18. und 19. Juni in Ottawa tagten, haben eine neue Erklärung über die Atlantischen Beziehungen gebilligt. Diese sogenannte "Ottawa-Erklärung" wurde am 26. Juni in Brüssel unterzeichnet, wo Präsident Nixon auf dem Wege nach Moskau mit den Staatsoberhäuptern der Natoländer zusammentraf.

Die Natominister wurden am 18. Juni in Ottawa vor dem Parlament von einer militärischen Ehrengarde begrüßt und betraten dann den Sitzungssaal des Senats, wo sie von Ministerpräsident Trudeau, Außenminister Mitchell Sharp, Kabinettsmitgliedern, Vertretern des diplomatischen Corps, Delegierten der Konferenz und anderen Gästen erwartet wurden.

In seiner Begrüßungsansprache gab der kanadische Ministerpräsident seiner Freude darüber Ausdruck, daß die Ministertagung im 25. Jahr des Bestehens der Nordatlantikpakt-Organisation (NATO) in Ottawa abgehalten werde. Es war die dritte Ministertagung, die in Ottawa stattfand.

Ministerpräsident Trudeau erklärte unter anderem: "25 Jahre nach seiner Gründung hat das Atlantische Bündnis seinen Wert und seine organische Stärke über jeden Zweifel hinaus bewiesen. Wie wir alle wissen, wurde der Beweis nicht immer bereitwillig angenommen. Demokratien sind nicht geneigt, ohne erwiesene Notwendigkeit kostbare Mittel in die Verteidigung zu stecken. Wäre diese Gemeinschaft nicht den Belangen ihrer Völker treugeblieben, dann hätte sie sowohl ihre Lebenskraft wie ihre Entscheidungsfreiheit verwirkt. Diese Lehre dürfen wir in den nächsten 25 Jahren nicht vergessen. Wir werden als Bündnisgemeinschaft nur so lange stark sein, als wir die Freiheit des einzelnen respektieren. Wir werden nur dann in zunehmendem Maße von unseren Völkern unterstützt werden, wenn wir ihrem Wunsch nach einem besseren Leben, nach wirtschaftlicher Entwicklung, nach Beilegung von Streitfragen auf dem Verhandlungswege und nach Schutz der Umwelt Rechnung tragen".

Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft

53 Bonn/BRD

Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und

Kanadisches Konsulat

1 Berlin 30

Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat

4 Düsseldorf/BRD

Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat

7000 Stuttgart 1/BRD

Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat

2000 Hamburg 36/BRD

Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft

1010 Wien/Österreich

Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft

3000 Bern/Schweiz

Kirchenfeldstr. 88